



SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director
Picadero, 19

Orientación

AÑO II
Número, 29

Valdepeñas (C. Real)
12 Enero 1936

De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.

Semanario Republicano de Izquierda

Contra la revolución y sus cómplices

Durante más de dos años las izquierdas republicanas hemos sido víctimas de todas las mortificaciones y todos los escarnios que el odio político es capaz de conjugar. Todavía, con perfidia y descaro, los demagogos derechistas nos señalan como cómplices de una revolución que fuimos los primeros en lamentar y la cual no estuvo en nuestra voluntad impedir. ¡Cómplices! Saben que es falso. No están en nuestras filas ni los provocadores ni los cómplices de esa revolución. Es en el campo de las derechas donde están, no los cómplices, sino los autores de la del 10 de agosto y los provocadores de la de octubre.

«¡Contra la revolución y sus cómplices!» Esto gritan los monárquicos y sus aliados para que la gente nos huya. No les queda otro truco. Pero el pueblo tiene instinto y sabe demasiado que los republicanos de izquierda buscamos la unión con los sectores obreros, no para ayudar a la revolución y subvertir el orden, sino para encauzar dentro del Régimen esos anhelos y satisfacer los que deban ser satisfechos en nombre de los principios de justicia y humanidad. Esto vamos a hacer y esto mismo hicimos en aquellos graves momentos en que un personaje tristemente célebre, Salazar Alonso, impulsaba perversamente a la violencia a las masas obreristas destituyendo injustificadamente los Ayuntamientos de elección popular y rehabilitando a los caciques que cayeron el 14 de abril. Este atropello y otros muchos, confesados sin escrúpulos y realizados con premeditación y alevosía, determinaron la cruenta revolución de octubre, única salida que hallaron los sectores obreros para defender las esencias del Régimen, pisoteadas, conculcadas y vilipendiadas por el hombre más funesto del segundo bienio, el gobernante mimado por las derechas, perfecto «caballero y guardador del orden», virtudes que no le impidieron tener en su despacho aquella máquina maravillosa que el ingenio de un hombre inventó para robar a otros hombres al amparo de gobernantes sin pudor y sin dignidad.

«¡Contra la revolución y sus cómplices!» Falso. No van contra eso. Van a defender los privilegios, las arbitrariedades y los negocios que crearon desde el poder. Ese lema es el espejuelo para amedrentar a los timoratos, principalmente a esa masa neutra, cobarde por su propia ignorancia, y a la que las derechas han explotado tan magníficamente y aspiran a seguir explotando para servir sus torpes ambiciones y sus egoísmos mezquinos.

«¡Contra la revolución y sus cómplices!» No les cree nadie. En dos años se han dado a conocer sobradamente a la opinión: gobernaron desastrosamente; protegieron las grandes industrias, devolvieron millones y millones a los potentados, mientras aumentaban el paro obrero; arruinaron al labrador; ampararon el incumplimiento de las tasas, etc. etc. Y hoy, al comparecer ante el pueblo para rendir cuentas de la confianza que pródigamente les entregó, para ocultar el fraude, con ese impudor con que las

Valdepeñas y la República

Izquierda Republicana ha emprendido una campaña en defensa de los sagrados intereses de aquellos que trabajan la tierra y no comen, de los que van regando su vida, gota a gota en el surco, para que los desaprensivos y los usureros sacien sus nefastos apetitos; y Valdepeñas, pueblo de arraigado republicanismo, que ha vivido de espaldas a la realidad algún tiempo, siendo cómplice de su propia desgracia, al primer clarinazo de justicia social, ha surgido, como el ave fénix, de sus propias cenizas.

La sirena y el cocodrilo han sido lanzados del baluarte del Poder, en donde con sus falsas canciones y lágrimas devoraban a sus presas y se las repartían con sus crías ¡Ya están fuera! La lucha política que se avecina es más propicia al león hispano que sabrá sacudir sus melenas y deshacerlos de un zarpazo.

Valdepeñas, pueblo liberal y demócrata por propia naturaleza, se apresta a la pelea con los mismos bríos que el 12 de Abril de 1931, a fin de eliminar de la palestra política, de una vez y para siempre, a tanto «vividor straperlista» de quien fué víctima.

Obrero valdepeñero: has sido siempre, por tu docilidad, el verdugo de tus propios hijos; cual a las fieras, para amansarte, te echaban unas piltrafas de carne en los momentos de votar, piltrafas que pagabas con creces después de elevar a tus explotadores, haciéndote sentir la presión de su zapato y su desprecio más descarado; despierta levántate y anda, que esa es tu misión. Has nacido con un derecho a vivir y sólo la conjunción republicano-socialista es tu vida. Préstale el calor de tu espíritu y la fuerza de tu voto, que ello elevará tu dignidad ciudadana. Por tus hijos, por la felicidad de tu hogar y por tu elevación moral, lanza de un puntapié, con el mismo glorioso gesto del 12 de Abril de 1931, a tanto hipócrita, farsante y fariseo que quieren minar los cimientos de la República para hundirla y hundirte en la miseria.

derechas se producen en política, manotean, gesticulan y chillan como viejas queriendo asustar con el fantasma de la revolución. Cómplices de la revolución no conocemos a otros que a esos gobernantes ineptos amparadores de la plutocracia, que han tirado a manos llenas la semilla revolucionaria por los campos de España ya que nada hay más subversivo que la protección desde el Poder a los privilegios y azotar con el látigo de la injusticia las carnes de los humildes

¡Contra la revolución y sus cómplices! Ya os lo dirá el pueblo. Ya os demostrará cómo sabe cobrarse de vuestras falsías y traiciones. Esta vez no vais a engañarle. Os habéis cobrado con demasiado interés de la dádiva con que prostituísteis su conciencia y os va a denunciar cómo usureros sin entrañas. No habéis tenido siquiera talento para administrar la victoria. Ya es tarde. Y ni con gritos ni con trucos evitaréis el fracaso que os espera en los comicios. Aquí nos encontraréis. En las urnas, sin fusiles, sin pistolas, sin bombas ni caretas, con sólo la papeleta electoral, haremos honor a nuestro papel de cómplices ayudando a la revolución que va a hacerse desde el Poder: la que reclama la hora histórica para que España, en régimen republicano, sea un pueblo civilizado y no una taifa de «straperlistas» y negociantes sin pudor.

ESTAMPA

DESDE ALCUBILLAS

VIBRACION CIUDADANA

¡Pueblo! El sacrificado y jamás redento; el siempre escarnecido y vilipendiado en lo más íntimo de su sentir civilizado.

Ante tí se presenta de nuevo el amanecer de un nuevo día que rompa para siempre la esclavitud de tus miserias, que el espejuelo creado por las malas artes de tus eternos explotadores que con la mansedumbre de su risa falaz e hipócrita te sumieron en el estertor de tu agonía ciudadana con todas las realidades de vuestros hogares deshechos por la zarpa de la venganza, de la opresión y de la tiranía.

Alejad de sí las tinieblas de vuestro cerebro.

Que los rayos vivificadores y tonificantes del nuevo sol de justicia que resplandece en el horizonte de la democracia, sea un hecho y armonice y construya vuestras vidas deshechas moral y materialmente ante el valor de nuestras voluntades, en aras de un sentimiento popular, encarnación suprema del sentir de España republicana.

Retened en las retinas y en las conciencias expoliadas, las imágenes y las obras de esas derechas taimadas y farsantes, actos encuadrados en la limpieza de los cerebros con el análisis de su balance durante los dos años de imperio dictador afrentoso, ejercido sobre un pueblo que en un momento de debilidad inconsciente rodóse de tan funestas compañías.

Estas derechas carentes de una ética por la idea, soeces y groseras, de nuevo lanzan las calumnias y las frases vergonzosas sobre los hombres de izquierdas, para formar el desconcierto en vuestros sanos pensamientos.

¡No les hagais caso! Son los de siempre. Los que comercian en lo material con el sublime mártir de Galilea, y en lo espiritual con el diablo

Los devastadores de las máximas cristianas os hablarán de Cristo.

Decidles que el sencillo y humilde Jesús del Calvario, es patrimonio de vuestros actos. Es de los desheredados de la fortuna, de los que claman por su redención.

Cristo es nuestro guía y nuestro maestro.

En aquella época rebelóse sobre la injusticia tiránica existente. A los veinte siglos, nosotros, sus discípulos leales y verdaderos, aún seguimos luchando por el rompimiento de tanto privilegio y la sociedad sea más humana y más perfecta.

Que el trabajador, deje de ser una cosa, para convertirse en ciudadano libre. Que el hambre no sea la mordaza de su cerebro y el aniquilamiento de su existencia. Que sonría a la vida con la alegría de una ilusión y no vea en ella la tragedia oscura de su vivir, ante la furia de una amenaza.

Que sus hijos vean la grandeza de sus esperanzas de vida, de anhelos de lucha en su perfección noble de lo humano, y nó las sambras famélicas de su existir errando en el corazón el desprecio y la venganza hacia una sociedad sin entrañas.

¡Trabajador! Te ha llegado la hora de elegir. Momentos supremos de salvación de nuestra República, de los intereses de España, son estos.

A un lado las derechas con miserias y sus engaños. A otro lado la verdadera democracia de izquierdas, que te ofrece trabajo, alegrías en tu hogar al despejar las tinieblas del hambre y te eleva en anhelos de redención social a la categoría a que tienes derecho en la vida. ¡A ser hombre y no esclavo!

¡Pueblo! Dueño eres de tus destinos. De tí depende la liberación de los que han hambre, anhelos de libertad y sed de justicia.

Después no te laments esterilmente con sollozos de cobardía.

La gestión del Ayuntamiento

Es tan desastrosa la actuación del Ayuntamiento de este pueblo; tan bochornosos son los hechos más salientes de su gestión, que esperamos ansiosamente se proceda a la renovación de los Municipios para librarnos del cacicazgo a que estamos sometidos. Misión ineludible de los concejales que hayan de sustituir a los actuales es exigirles estrecha y escrupulosa responsabilidad.

A grandes rasgos vamos a enumerar los hechos que, por sus características, constituyen una estampa de la picaresca política. Uno de los más destacados y que ha de ser objeto de revisión es el referente a Practicante y Comadrona, así como la monda del Cementerio. Pero donde más palpablemente se ve la desaprensión de los ediles de Alcubillas es en el asunto de la Lotería de Navidad, que se han adquirido participaciones, con cargo al capítulo de imprevistos, las cuales, a excepción de 25 pesetas que jugaba el Ayuntamiento, fueron repartidas entre alcalde, concejales y empleados, amén de algún que otro pariente y amigos de los mismos.

En fin, es tan pésima la labor del actual Ayuntamiento, que el pueblo las comenta con coplas de las que entresacamos unos trozos:

Enero justiciero

(con música de las Castigadoras)

La destitución del Alcalde es una cosa segura; ya es hora que la basura, que para nada nos vale se saque del Municipio y sea arrojada a la calle.

Si fuera una cosa cierta saliera el Ayuntamiento, la revisión de las cuentas constituiría un gran acierto.

Si se pide relación ya se verán los perjuicios que la actuación de los buenos, han causado al Municipio.

El asunto Practicante

que es una cosa evidente, con el de la Comadrona se trataría urgentemente.

La monda del Cementerio porque es asunto muy serio se traería a la memoria con todos sus atropellos.

Otras muchas Alcaldadas cometidas en su tiempo nos muestran la incompetencia de este flamante Concejo.

Lotería de Navidad trajeron los concejales, con intención de no dar participación a nadie.

Del pueblo nadie se acuerda y según tengo entendido Alcaldes y concejales todos en la suerte entran.

Participan empleados, los amigos más amigos, a excepción de D. Eusebio que ha sido destituido.

Llevar participación algún que otro cacique, para que no les critiquen de su pésima actuación.

Mala idea se me cuaja pensando que tal concepto, a un capítulo imprevisto pase del Ayuntamiento,

Por todas estas razones de nuevo vuelvo a insistir que este hermoso Ayuntamiento se debe destituir.

Viuda de
Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

Se vende una casa en la calle Empedrada número 9 en buenas condiciones.

Darán razón en la misma.

Sansón



Con serenidad

Panoramas locales

Aún están en la memoria de todas las «magnas» asambleas con que se ha obsequiado a la opinión valdepeñera, celebradas en el Cine Ideal, para tratar de la revalorización del vino y sus productos. Si mal no recuerdo, a ellas acudió lo más destacado de nuestra provincia para tratar sobre problema de tan vital importancia para la Mancha y, sobre todo, para Valdepeñas. Todos los oradores, en todas las asambleas, coincidieron en «que había que cumplir y hacer cumplir la legislación que sobre la materia había hecha (sin perjuicio de que algún orador intercalara que si no se cumplía la ley no se podría pagar la uva a más de 8 céntimos kilo.) Pasó el tiempo y las conclusiones acordadas no dieron el resultado apetecido, a pesar de que a dichos actos concurrieron los diputados de la provincia... (!) y alguno dijera que si no se resolvía el pleito a favor de la viticultura, él no podría pasar por semejante bochorno y, como caballero que era, renunciaría al mandato que le dieran los electores manchegos».

Pero el tiempo, fiel sedante de todas las cosas, se ha encargado de demostrarnos lo ineficaz de las palabras cuando no van acompañadas de los hechos. Echados al olvido estos actos llegó la recolección de la uva. El Jurado Mixto correspondiente elaboró unas bases por las cuales tenía que regirse toda la provincia. No vamos a entrar en la discusión de los yerros o aciertos que puedan haber tenido, aunque nadie ignora que el 60 por 100 de los vinateros se han saltado «a la torera» las mencionadas bases, —llegando incluso a cerrar sus bodegas casas que, por su importancia comercial, no pueden dejar de elaborar los caldos para atender a su clientela— justificándose alegando que los precios fijados por el Jurado Mixto eran muy elevados y no les dejaba margen alguno. Trataremos, en un pequeño croquis, si hay o no margen.

Para elaborar una arroba de vino es necesario tritular por término medio 20 kilogramos 125 gramos de uva, cuyo importe, pagado al precio fijado (16,50 pesetas los 100 kilos) por el Jurado Mixto, es de 3 pesetas 32 céntimos, que equivale al coste de elaboración del vino. Mas, como también tiene sus gastos naturales, le aumentaremos 10 céntimos por arroba, teniendo en cuenta que los pies y las cascás tienen un regular valor y, por consiguiente, disminuye el coste de elaboración. Según se halla hoy la exportación es bien patente que queda un margen—sobre todo a los exportadores—aproximado de una peseta por arroba. A quien no le queda margen ni rendimiento alguno es el viticultor que no tiene donde vender ni el vino si lo elabora, y mucho menos la uva, que una vez transformada en líquido, cuando lo pone a la venta, no halla remuneración en el precio; y por consiguiente jura, reniega y blasfema de la mala organización que existe.

Tal vez tenga algo de razón, pero en lo que se refiere a nuestro suelo natal no. Aunque indirectamente le afecte, el mal proviene—¡cuántas veces vamos a decirlo!—de la mucha importación que se hace.

Para demostrarlo, daremos una pequeña referencia del vino importado desde el 11 del próximo pasado mes de Noviembre hasta el día de la fecha, y por las siguientes casas:

| | |
|--|---|
| Bodegas Bilbainas, S. A. | Peinado y Compañía |
| De Alcázar de San Juan, 11 foudres con mil arrobas cada uno. | De Tomelloso 8, que son otras 8.000 arrobas. |
| De Daimiel, 73; y de Argamasilla de Alba 5, que hacen un total de de 89.000 arrobas. | D. Emilio Cruz |
| | De Almagro 3 y otros 3 de Alpera que son otras 6.000 arrobas. |

Creemos queda bien demostrado que pasa a nuestro pueblo, en proporción numérica, más vino que sale y, ¿esto no es un perjuicio para nuestra riqueza? A razón de lo introducido en dos meses, al año se importan 618.000 arrobas, que con un módico impuesto de 50 céntimos por 16 litros, arrojan la respetable cantidad de pesetas 309.000, que vendrían a mejorar por una parte, y una vez introducido en el presupuesto el impuesto correspondiente, al paciente y sufrido contribuyente, y por otro lado, al pequeño viticultor, porque como ganarían en precio la uva y el vino, se daría más labor a la tierra y por consiguiente daría más fruto. Aún está fresca la tinta del escrito que «Izquierda Republicana» ha presentado al Ayuntamiento, de cuyo escrito fueron repartidas copias a todos los círculos de la localidad, incluso—¡cómo no!—al de labradores y Casa del Pueblo, pero ni el propio Círculo de Labradores como tal, ni ninguno de los demás casinos a excepción hecha de la Casa del Pueblo y Círculo Republicano,

El bienio de las desvergüenzas Juventud de Izquierda Republicana

UN BALANCE DE SANGRE Y DOLOR

CONVOCATORIA

He aquí sinterizado el balance del bienio radical-cedista-agrario-monárquico:

Cinco mil muertos.

Seis mil heridos.

Treinta mil presos.

Doscientas sentencias de muerte.

Veinticuatro meses sin garantías constitucionales.

Quince meses de ininterrumpida mordaza para la Prensa.

Y todo esto, ¿para qué?

Para poder realizar el «straperlo».

Para fraguar el negocio Tayá.

Para resucitar los jornales de hambre.

Para hacer el indigno «affaire» de los trigos.

Para desahuciar a millares de pobres colonos.

Para regalar 50 millones de pesetas en bonos de Tesorería a las grandes Empresas.

Se convoca a los afiliados a esta Juventud para el día próximo martes, día 14, a las diez de la noche, al objeto de celebrar Asamblea ordinaria. Se encarece la puntual asistencia por el gran interés de los asuntos que han de tratarse.

Valdepeñas 11 de enero de 1936

El Presidente.

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 25

Para votar el pago de 470 millones de pesetas a la aristocracia latifundista.

Resultado: El hambre, la miseria y el dolor son dueños y señores de España.

Resumen: «¡Votad a las derechas!»

Café Bar Castellanos

Frente al Círculo «La Confianza»

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

han dado una sola firma. ¿Motivos? Los ignoramos... Pero la Comunidad de Labradores ha debido contribuir con sus firmas a prestarle calor, puesto que de defender sus propios intereses se trata. No lo ha hecho. Allá dicha entidad con su criterio.

Lo cierto es que de continuar la importación de la forma que se viene haciendo, cuando pasen tres o cuatro lustros, a nuestros caldos les va a ocurrir lo que a los marqueses arruinados: que no les queda más que el título.

Nos dicen que los cachochos han dimitido. Nos parece bien. Es a lo menos que obligaba el pudor político después de esta frase del Presidente... "Y haré una buena administración como se ha hecho desde que yo estoy de alcalde". Con verdad o sin ella, en lo cual no entramos, tal afirmación era una censura a la gestión del antecesor y la Cachocha ha hecho muy bien en romper todo trato con los que tan despiadadamente les tratan.

INFORMACION MUNICIPAL

Sesión dedicada a aprobar el Presupuesto de Ingresos y celebrada el día 4 de Enero de 1936

Todo muy soso.—Alegra el debate ante el escrito de Izquierda Republicana y que D. Luis Madrid defiende.—La fobia contra las bicicletas del Sr. Rodero.—Al fin se logra que las Sociedades Anónimas contribuyan al Repartimiento.—Aquí pasa todo.

Preside Don Andres Sánchez, alcalde accidental —y nosotros esperamos que en la próxima ya lo sea efectivo— y como por un barbecho van pasando importantísimas partidas del presupuesto de ingresos, entre ellas la concierne a la introducción de vinos forasteros que documentalmente se hace en una instancia firmada por Don Roque Toledo y otros muchos señores pero a las cuales concede escasa importancia el gestor señor Castells, ya que dice que hay algunas cosas dignas de tenerse en cuenta pero que otras no tienen razón, pues los que han hecho dicha instancia no saben lo que han hecho (nosotros creemos sinceramente que los que han formulado dicha petición saben muchísimo más que el señor Castells, y además que creemos que dicha solicitud ha de pesar mucho más tiempo en el Ayuntamiento que él va a estar en el mismo, pues vemos venir la escoba a pasos agigantados). En este momento se va la luz y nos dejan a... dos velas.

Hay un aumento notable en la partida concierne a carnes frescas y saladas y en cambio hay

una disminución de 48,000 pts. en el impuesto sobre bebidas espumosas y alcohólicas.

Entramos corriendo —cómo no— en el impuesto de las bicicletas y pide la palabra el señor Rodero (Don Sebastián) para decir que las bicicletas que ahora tributan con 7,50 pts. al año deben tributar doble cantidad y a esta pretensión se oponen el señor Santa María y otros señores concejales.

El señor Merlo Ruiz plantea la cuestión de los ingresos habidos en el Ayuntamiento en el pasado año con motivo de la tributación de años anteriores de las Sociedades Anónimas y que según sus noticias son una importante cantidad que debe servir para aminorar el Reparto del año actual, que, según todas las probabilidades, va a ser fantástico. El señor Interventor le contesta que por dicho concepto han ingresado en las arcas municipales 67,500 pesetas y que dichos ingresos han servido para compensar las bajas en el Repartimiento, que son unas 15 000 pts. y para pagar otras deudas que tenía el Ayuntamiento. El señor Megía Rubio dice

que para disponer de ese dinero ha debido recaer acuerdo del Ayuntamiento y que le consta que no ha ocurrido así. Intervienen —dándonos el mitin de la noche— los Gestores señores Castells, Ferreyol, Merlo Ruiz y el Concejal señor Santa María y aunque no logran ponerse de acuerdo se consigna como ingresos la cantidad de 25,000 pesetas, por lo que se supone que van a contribuir las consabidas Sociedades Anónimas.

Por último, como el déficit asciende a la respetable cantidad de SEISCIENTAS CINCO MIL NOVECIENTAS NOVENTA Y

CINCO PESETAS CON CUARENTA Y CUATRO CENTÍMOS, se acuerda que dicha cantidad vaya, en forma de REPARTO, a gravitar sobre las anchas costillas del contribuyente valdepeñero. El señor Merlo Ruiz vota en contra de que cantidad tan enorme vaya al reparto y dice que deben habilitarse nuevas fuentes de Ingresos y a las nueve se levanta la Sesión sin haber terminado de aprobar la partida referente a ingresos en el Mercado Público que quedó pendiente de votación definitiva... pero que es igual: aquí pasa todo.

S. O.

Sesión para la constitución de la nueva gestora

A las once y media de la noche del pasado miércoles, bajo la presidencia del señor Vélez, delegado del Gobernador Civil, y con asistencia de un concejal y doce gestores, celebró sesión la Corporación municipal para la constitución del nuevo Ayuntamiento.

El señor presidente expone su misión, como representante del Gobernador, para dar posesión de sus cargos a los nuevos ediles por dimisión (?) del Ayuntamiento que hasta este día ha venido rigiendo los destinos de este pueblo. Los señores nombrados son los siguientes:

- D. Juan Ruiz Cejudo (radical).
- D. Francisco Santamaría (radical).
- D. Nicasio Pérez Galán (radical).
- D. Juan Rodero Megía (radical).
- D. Manuel Megía Galán (Ceda)
- D. José Merlo Calero (radical)
- D. Aurelio Rodríguez Fernández (radical).
- D. Manuel Ballenato Becerra (renunció por incompatible).
- D. Alfonso García-Rojo (fallecido).
- D. Andrés Sánchez Gonzáles (progresista).

Dr. Antonio Calderón
Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLENATO

Seis de Junio, 26

Probad los chorizos JANDIRO

¿Se ha contado con el jefe para nombrar gestores mauristas? Nos tememos que no. Y en consecuencia, preveemos la catástrofe. Y eso que «Miguelito» pasará por todo antes que renunciar a la amistad de don Leoncio. Bien mirado ¿que más da que se llamen mauristas o progresistas? Don Cirilo los ha necesitado y ellos le han servido. Y, además, han hecho muy ricamente. Los amigos son para las ocasiones.

D. Luis Madrid Sánchez (liberal demócrata).

D. Miguel Merlo Vior (liberal demócrata).

D. Leoncio Poveda Valencia (republicano conservador).

D. Antonio Cornejo Carca-Rabadán (republicano conservador).

D. Urbano Mediero Barragán (republicano conservador).

D. Francisco Ruiz Poveda (republicano conservador).

D. Bernabé Gilabert (progresista).

D. Valentín Alcaide (republicano conservador).

D. Ricardo Aparicio (progresista).

D. Antonio Sánchez Caminero (progresista).

D. Victoriano Ruiz López Tello (progresista).

D. Juan Sánchez Prieto (republicano conservador.)

D. Antonio Palacios.

D. Manuel López-Tello

D. Aquilino Lucas Prieto.

Se procede a la elección de Alcalde, siendo designado don Andrés Sánchez González.

Son elegidos para tenientes de Alcalde los señores don An-

tonio Cornejo, don Leoncio Poveda, don Luis Madrid, don Antonio Palacios y don Victoriano Ruiz y para síndicos, don Bernabé Gilabert y don José Merlo Calero.

El nuevo Alcalde saluda a sus compañeros de Corporación, a quienes les pide ayuda para desarrollar en el Ayuntamiento una obra buena.

Se levanta la sesión a las doce en punto de la noche.

Gestores y concejales dimitidos o destituidos.

D. Luis Megía Rubio (radical).

D. Vicente Rodríguez (agrario).

D. Alfonso Castell (agrario).

D. Francisco García Ferreyol (radical)

D. Fernando Jiménez (Cada).

D. Miguel Rodríguez (Cada).

D. Adriano Merlo (Ceda).

D. José Ramón Caminero (Ceda).

D. Sebastián Rodero (radical)

D. Manuel Fernández (radical).

D. Sinforoso López (radical).

D. Francisco Megía (radical).

D. Delfín Sánchez (radical).

HOMBRES DEL DIA

El eterno concejal

Perdone nuestra indiscreción, pero estamos sufriendo la espantosa tortura de la incertidumbre. ¿Qué tiene usted? Satisfaga esta pícara curiosidad que lleva a los puntos de la pluma el ansia de interrogarle. Nosotros, nos vemos forzados a ocuparnos de usted frecuentemente, pues no en balde es usted en el firmamento de nuestra politiquilla, una constelación brillante. Pero nos precisa conocer los medios que emplea para captarse el plácet de los primates de la política. ¿Qué tiene usted? Inútilmente tratamos de averiguarlo. Hemos preguntado a sus íntimos y ninguno, absolutamente ninguno, ha podido escrutar los profundos arcanos de su alma.

Con su hoja de servicios a la vista pretendemos poner fin a la duda que nos martiriza. En ella están todos los hechos por usted realizados, desde los remotos tiempos del conservadurismo monárquico hasta los recientes de las luchas entre radicales ortodoxos y heterodoxos (güelfos y gibelinos transplantados, desde la caballerisca historia del medioevo, al escenario de nuestra picaresca local), en que usted rompió una lanza por don Luis Megía. Tarea estéril. No damos en el quid de la cuestión. Ande, díganos. ¿Qué numen vela por la perpetuación de su investidura edili-

cia? ¿Qué hada, o qué genio, o qué espíritu infernal le protege? Hay momentos, que llegamos a compararle con las vampiresas puestas de moda por el arte del celuloide. Usted, indudablemente, es un hombre fatal que subyuga o hipnotiza; usted tiene su combinación, No nos referimos ciertamente al hablar de combinación como habrá pensado algún lector malintencionado, a la prenda de este mismo nombre que evoca fragancia de encantos femeninos. No. Nos referimos — usted lo sabe bien — a los medios que utiliza para perpetuarse en su escaño. Llegamos a pensar que pasarán los años, se transformarán los pueblos y alumbrarán nuevas civilizaciones, y usted permanecerá en su puesto, sereno e imperturbable. Ande. Satisfaga nuestra curiosidad.

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía.

Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Anúnciese en Orientación

Mujeres obreras: Pensad que hay muchas madres y esposas que tienen a sus hijos y a sus maridos en las cárceles. ¡Votad a las izquierdas que ellas los devolverán a sus hogares!

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?

Obreros: Recordad los jornales de hambre y los días de paro que habéis padecido durante el gobierno de las derechas. ¡Votad la conjunción republicanosocialista!

¡AMNISTIA!

Decreto del Ministerio de Hacienda sobre la prórroga de los Presupuestos Municipales

Art. 1.º Durante el primer trimestre del ejercicio económico de 1.936 regirán en la parte proporcional correspondiente los presupuestos de aquellos Ayuntamientos que hasta el 31 de Diciembre de 1.935 no tuvieran aprobados sus nuevos presupuestos o las prórrogas de los del ejercicio económico anterior para el corriente.

No obstante, los Ayuntamientos dentro del citado primer trimestre, podrán formar nuevos presupuestos para 1.936 o acordar la prórroga de los de 1.935 con arreglo al art.º 295 del Estatuto Municipal.

En cualquiera de estos casos los dichos nuevos presupuestos

o prórrogas entrarán en vigor cuando expresa o tácitamente tengan la aprobación de los respectivos Delegados de Hacienda.

Art.º 2.º Por el Ministerio de Hacienda se dictarán las disposiciones necesarias para el cumplimiento de este Decreto, del cual el Gobierno dará cuenta a las Cortes.

Dado en Madrid a cuatro de Enero de 1.936. Niceto Alcalá Zamora y Torres, El Ministro de Hacienda.

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

A partir del 1.º de Junio de 1935, pago cupón núm. 5 los días laborables de 10ª a 12ª

Una amenaza

El día de ayer sobre las 17 horas y media encontrándose la vecina de esta ciudad Natividad Moreno en el domicilio de Paulina Peñalver calle del Póximo número uno, se presentó el esposo de la primera Sebastián Alarcón Castro, del que hace algún tiempo estaba separado amenazando a la misma de muerte con una pistola la que después hizo desaparecer arrojándola a un pozo.

Ojos y oídos

Agresión

El día 6 del actual encontrándose en estado de embriaguez los vecinos de esta Ciudad Angel Muela Patón y Serapio Huesca Ruiz, cuestionaron esgrimiendo el primero un cuchillo de grandes dimensiones con el que intentó agredir al segundo no lográndolo por la intervención de las esposas de los mismos y detenido el Angel por varios guardias municipales se le intervino una pistola siendo puesto a disposición del juzgado.

Robo

Durante la noche del 5 al 6 del actual fué robado el establecimiento que en la calle de Pi y Margall número 5 posee el vecino de esta Ciudad don Fernando Pérez Fillol apoderándose de 30 pesetas en metálico y otros objetos de escaso valor ignorándose hasta la fecha quienes sean los autores de la sustracción.

Viuda de

Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

Dr. Maximiliano Santos Laguna

ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA

Ex-Alumno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia, por oposición, de la Maternidad de Madrid

Pasará consulta todos los Viernes de once a una en la

Clínica del Dr. Ballenato, SEIS DE JUNIO, 26

El servicio a los partos distócicos (dificiles) será diario siempre que se le requiera.

Hombres dignos, ciudadanos honrados: No olvidéis el "straperlo" y el "affaire" Nombela.

Chorizos JANDIRO los mejores

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto IBANEZ

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Emilio Vega Sánchez

Procurador

Asuntos judiciales

y extrajudiciales

Particiones de herencias

DESPACHO:

Valbuena núm. 6

Valdepeñas (C. Real)

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—

Calle Seis de Junio núm. 26

El niño sin juguetes

CUENTO

No leas, lector, mi firma, sin prestigio literario, y lee mi cuento. Sobra la litetatura exquisita cuando la pluma se moja en la palpitante realidad. Léelo, te lo ruego.

Cuando el otro día pasaba por una de las más céntricas calles de este pueblo—de este pueblecito nuestro, callado y sufrido, en cuyo honor pienso escribirte en breve, lector, un nuevo artículo—presencí una escena muda y sencilla—los grandes silencios son precursores de las grandes tragedias—que por su sencillez y mutismo resultaba más triste y conmovedora...

Frente a un escaparate repleto de juguetes, pegada a la luna la cara como queriendo embutirse en él, un niño de ocho o diez años contemplaba ávidamente todo aquel manojito de ilusiones infantiles. En su cara de angelote inocente había esa tristeza que no tiene comparación posible: la tristeza cruel que sólo se experimenta ante una cosa que nos cautiva y nunca hemos de poseer y que, sin embargo, con envidia veremos contantemente en manos de otros. Con su cuerpo harapiento, mal abrigado, medio descalzo, sonrosada—más bien amaratada—la cara, vivaces los ojos y ensortijado el pelo parecía un angel maldito vertido por la rudeza del destino junto al esplendor inmenso de aquel escaparate... Y él permanecía allí, a pesar del frío y de la lluvia que dejaba cerner sus gotas finas, distraído, absorto, indiferente, como ajeno a todo lo que no fuera su ilusión cruel...

¿Hay nada más conmovedor ni más horrible? ¿Qué sentimientos de bondad y nobleza puede crear un alma cuando así la vida saluda su inocencia? ¿Qué sublime instinto hacia la fraternidad y el bien puede, luego, al crecer, albergar un espíritu que así recibe hoy, en la edad risueña de las ilusiones doradas, el cruel zarpazo del desprecio humano?... Sin advertirlo apenas, una lágrima surcó mis mejillas.

—¿Te gustaría—le dije—uno de esos juguetes?...

—Oh, sí—dijo saliendo de su honda preocupación...

Y como entonces notara que sus ropas estaban empapadas, echó a correr calle arriba mientras decía...

—¡Pero yo tendré uno!...

—He ahí—dije como queriendo filosofar—un niño que, como otros muchos miles, se quedarán sin juguetes, por cuya causa muchas jugueterías tendrán que cerrarse y por lo que muchos fabricantes de juguetes irán a engrosar con sus hijos las líneas de esos niños harapientos...

Algunos días después volví a verle y efectivamente, como él había asegurado, ya tenía entre sus manos el codiciado juguete.

—Oye, niño—le pregunté—¿quién te lo compró!

Como viera que dudaba inventando, sin duda, una mentira...

—Si me lo dices—le prometí—te doy una peseta. Pero no me engañes; mira que si no, voy a saberlo de otra forma...

—¿De verdad me dará una peseta?

—¡De verdad!

—¿Y no me hará nada ni le dirá nada a nadie?

—No.

Y con su ingenuidad de niño y su picardía de pillete, avezado por la necesidad y la miseria, me dice entre temeroso y risueño...

—Todos los hombres tienen dinero y todos los niños tienen juguetes. Como mi padre no tiene dineros yo no puedo tener juguetes. Y a mí me gustan mucho ¿sabe?; y como yo no había hecho nada malo y era un niño como todos... ¡yo quería tener dineros, quería tener juguetes!... Vi una mujer guardarse un duro en el bolsillo y cuando estaba distraída se lo quité para comprarlos.

Nada le dije. Ni un consejo siquiera ¿Para qué? Le dí la peseta y marchó.

Sólo al verle ir, mi alma, muy dada a las divagaciones filosóficas, volvió a soliloquiar...

—He ahí un niño que, como otros muchos miles, podría ser un buen empleado, un buen obrero, un trabajador honrado.. quizá un gran hombre, y que el egoísmo del mundo lo arroja de su seno para que en su día, no muy lejano, se convierta en un desalmado delincuente pesa-

IZQUIERDA REPUBLICANA

JUNTA MUNICIPAL

Se pone en conocimiento de los afiliados a esta Agrupación que el próximo miércoles, día 15, a las nueve y media de la noche, se celebrará Asamblea ordinaria, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta anterior.

Aprobación de cuentas.

Renovación de cargos con arreglo al Reglamento.

Cuestión electoral.

Valdepeñas 10 de enero de 1936

El Presidente, El Secretario,

R. Toledo G. López

dilla de toda la policía... ¿A quién debían los jueces, luego, culpar de sus faltas?...

Y sin poderme contener se me fueron las frases...

—¡Canalla humanidad que así sabes forjar tus hombres futuros!...

Juan Pedro López

Imp. de Mendoza, Valdepeñas.

Dr. Luis Quemada

Médico Cirujano

del Hospital Provincial de Ciudad Real, Especialista en enfermedades del aparato digestivo.

Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

CLINICA DEL DR. BALLENATO

Seis de Junio, 26

Juan Fernández

Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas

(C. Real)

Antonio Toledo Muñoz

Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas

(C. Real)

Casa "Mercía"

Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional

de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas.

Café, bocadillos y cervezas.

Servicio permanente.

Seis de Junio, 46

Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

ESTAMPA LOCAL

Nuestras campañas

No han sido estériles las campañas llevadas a cabo por este semanario en favor de los intereses de Valdepeñas. Desde que ORIENTACION vió la luz pública atacamos implacablemente, pero con serenidad y reflexión y discutiendo por los cauces del gusto y la corrección más exquisitos, la obra realizada por los concejales y gestores del fallecido conglomerado radical-agrario-cedista. Pero nuestra misión no se concretó a fiscalizar una labor, sino que brindó soluciones adecuadas; no se limitó a señalar yerros y censurar conductas, sino que marcó el camino a seguir. Y aunque, en la mayor parte de los casos, nuestras palabras cayeron en el vacío, no se puede negar, ya que ello es evidente y notorio, que hemos influido poderosamente en algunos acuerdos tomados por nuestro Municipio.

Semanas atrás insertábamos en lugar preferente de este periódico copia del escrito dirigido por «Izquierda Republicana», y avalado por las firmas de numerosos señores que no militan en nuestro partido, a la Corporación municipal en solicitud de que se gravara la introducción del vino forastero. Esta vez los regidores de los destinos valdepeñeros han prestado a nuestras voces la atención que merecían, pues, al confeccionarse las ordenanzas y tarifas para la exacción y cobranza de los arbitrios municipales para el presente año, la instancia que en su día apareció en nuestras columnas ha sido estimada en su totalidad.

No nos duelen prendas. Por otra parte, nunca nos fijamos en etiquetas políticas cuando quienes las ostentan sirven los altos intereses de la justicia. Por ello queremos tributar nuestro más férvido aplauso a los concejales que, comprendiendo lo justo de nuestra petición, se erigieron en defensores del escrito patrocinado por Izquierda Republicana, especialmente a don Luis Madrid, de quien ideológicamente nos separa un abismo infranqueable, que lo apoyó briosamente. Nuestra alabanza de ahora tiene el inmenso valor que le presta el hecho de que nosotros hemos sido los más áduos combatientes de la obra del Ayuntamiento que murió el último miércoles, a quien hemos hecho objeto de nuestras diatribas y nuestras censuras. Nuestra posición de hoy, en otro orden, demuestra nítidamente la ponderación y ecuanimidad que presiden nuestras campañas. Ayer atacábamos a los concejales valdepeñeros y hoy los aplaudimos. Y mañana les atacaremos o les alabaremos si sus actos, enjuiciados desde un punto de vista ampliamente objetivo e imbuyendo a nuestros juicios el criterio que nos parece más honrado, merecieran una cosa u otra.

Ahora bien. No quiere esto significar nuestra conformidad a la obra desarrollada por nuestro Municipio en materia presupuestaria. Conste que hemos coincidido con nuestro munícipes única y exclusivamente en el punto que anteriormente comentamos. Y si por esto, desde nuestro punto de vista, merecen aplausos, por la elaboración de los Presupuestos merecen denuestos y censuras. Los Presupuestos elaborados para el presente año de 1936 son francamente monstruosos. Y lo son porque, según costumbre de tiempo inmemorial en el Consistorio valdepeñero, se acude al Repartimiento General sobre utilidades como fuente principal de ingreso. Y nosotros ya hemos mostrado desde que nacimos a la vida política nuestra repulsa a este impuesto. Si. Los presupuestos, repetimos, son monstruosos y ya, en momento oportuno, los impugnaremos, públicamente desde nuestras columnas, y a los efectos legales ante el Sr. Delegado de Hacienda de la provincia. Procedemos así por considerar que de este modo

SILUETAS

LOS NUEVOS GESTORES MUNICIPALES

Ya tenemos nueva Comisión gestora en nuestro Ayuntamiento. Siempre es halagüeño y confortador saber que nuestro pueblo no puede quedar sin regidores. Ciertamente, podemos vivir tranquilos en este paraíso virgiliano. En los momentos de supremo peligro, en los instantes de máxima angustia nunca faltan hombres abnegados y heroicos que empuñan vigorosamente las riendas del poder, a trueque de dejarse en él trozos de su alma. Es tranquilizador, en efecto, el espíritu de sacrificio de algunos señores. Y entre estos seres privilegiados se hallan los nuevos gestores valdepeñeros.

Quisiéramos poder plasmar en estrofas ardientes la proeza de los concejales recipiendarios, que el gesto tenido por ellos al posesionarse valientemente de sus cargos tiene todo el sabor y la reciedumbre de las grandes epopeyas. Al verlos en sus escaños por primera vez, inyectando al pueblo la serenidad reflejada en sus semblantes, se nos antojan nuevos caballeros andantes, dispuestos a enderezar entuertos y a desfacer agravios. Su presencia evoca los tiempos de los paladines y de los héroes que, con sus fastos y sus hazañas, crearon una literatura legendaria. Sin querer, por un fenómeno subconsciente, viene a nuestra memoria la primera salida de don Quijote, cuando, comprendiendo la falta que hacía en el mundo su tardanza, según eran los yerros que pensaba corregir y entuertos que enderezar, se armó de todas sus armas, puesta su mal compuesta celada, embrazó su adarga, subió sobre Rocinante y salió al campo por la puerta falsa de un corral.

No en balde hemos evocado los tiempos caballerescos, porque ¡cuántas analogías existen entre la aparición en el campo político de los nuevos gestores y la primera salida del ingenioso caballero inmortalizado por Cervantes! Ciertamente éstos no embutieron sus cuerpos en armaduras metálicas, pero en cambio, al igual que el hidalgo manchego, vinieron al mundo de las aventuras por la puerta falsa de un corral.

No quisiéramos terminar sin dedicar al nuevo Alcalde unas líneas, líneas que encajan perfectamente en este artículo, toda vez que hablamos de paladines y caballeros y el nuevo presidente de la Corporación municipal, por su porte y sus modales, puede ocupar entre éstos un excelso lugar. En efecto, hay que sacrificarse, como usted decía al posesionarse de su cargo. Nosotros sabemos que sólo el bien de Valdepeñas y el anhelo de abnegación le han llevado a la Alcaldía. Pero no olvide que los paladines de las leyendas también tuvieron gestos de renunciación. Recuerde a «Lohengrin», que, después de enmendar un desafuero, tuvo que sacrificarse. Y usted, nuevo paladín de estos tiempos y esforzado heraldo de la viticultura, que ha sabido colocar en la cimera el nombre de nuestro pueblo, al representarle en los Congresos de Municipios vinícolas, por sus actos se ha granjeado un lugar preeminente en el Martirologio político. Se ha sacrificado usted una vez más. En realidad, poco trabajo le costará inmolarse en esta ocasión. El sacrificio en usted es un hábito. Todo consiste en un nuevo cargo y un nuevo criterio.

Cráyon

servimos a nuestro pueblo, cuyos intereses se lesionan grandemente por la Ley económica aprobada por el Ayuntamiento. Los Presupuestos, actualmente, están siendo objeto de un estudio meditado y sereno por nuestra parte y, como antes decimos, cuando llegue la ocasión propicia, los combatiremos denodadamente, pues entendemos que de este modo servimos a nuestro pueblo, a cuya defensa nos venimos consagrando desde que vinimos al mundo periodístico.